

SPE DES FRATERNITES

comme Soutien aux prêtres
comme Persévérance
comme Évangélisation

N'oubliez pas !
Une Fraternité C.P.C.R. en bonne
santé est une Fraternité qui
vit ces trois aspects



Février 2023
Les Exercices
de St Ignace,
moyen privilégié
d'évangélisation.

*et n'oubliez pas :
la pêche à la ligne...*

MERCI DE PENSER À VOUS INSCRIRE À LA RENCONTRE ANNUELLE DES FRATERNITÉS

DIMANCHE 5 FEVRIER

(02 97 56 01 69)

contact.bieuzy@cpcrsoeurs.org ou suivre
le lien sur la page d'accueil du site)

Possibilité d'arriver la veille.

Programme de la journée

9 h 15 A.G. Exceptionnelle,
(élection du nouveau bureau

de l'Association des Amis de Notre Dame de Fatima)

10 h 00 Messe

11 h 15 mot d'accueil, présentation de la journée

11 h 45 Rétrospective des activités 2022

12 h 30 Repas

14 h 00 Enjeux d'une association de laïcs
au service d'une mission d'évangélisation.

14 h 30 Travail en sous groupe

15 h 15 Mise en commun

16 h 00 Synthèse

16 h 30 Prières et envoi

17h00 Départ

Chers amis, chers retraitants,

Pour ceux qui ont leur rencontre en tout début de mois., nous sommes à la veille de la rencontre annuelle des Fraternités, qui se tiendra le 5 février à Notre Dame de Fatima. Vous êtes retraitants, mais vous ne faites pas partie d'une fraternité... vous êtes quand même invité et vous avez votre place à cette journée. Nous sommes désireux et soucieux de développer pour vous et avec vous le lien fraternel qui existe entre les retraitants. Votre présence à cette journée est importante vous pourrez alors nous partager vos attentes et nous pourrions ainsi, avec la grâce de Dieu, tenter de mieux y correspondre. C'est ensemble que nous pourrions développer les talents que Dieu nous a confiés pour collaborer à l'extension de son Royaume et nous aider mutuellement à persévérer au quotidien.

Bien fraternellement, les Communautés de Notre Dame de Fatima.

Encore une fois nous vous encourageons à garder comme point de départ de votre rencontre la *Prière d'Alliance*. Ce n'est pas pour rien que St Ignace donne une grande importance aux *re-lectures* (Examen ou Prière d'alliance) et aux *répétitions*. En effet comment progresser si nous ne faisons jamais le point sur l'objectif que nous nous sommes fixé ? Comment progresser si nous ne faisons que surfer sur la Parole de Dieu ? Sans cet approfondissement, sans ce lien d'une rencontre à l'autre, ce ne sont que nouveautés qui se succèdent et se chassent l'une l'autre... Nous courrons le risque de fragiliser notre persévérance en n'ancrant pas dans le réel les résolutions prises à l'occasion de notre retraite et nous risquons fort de nous décourager.

Si nécessaire, vous trouverez un rappel du déroulement de la *Prière d'alliance* dans les feuilles précédentes. Sur le même sujet, vous trouverez bientôt en ligne sur notre site (cf prières) l'enseignement, pdf et audio, du Père Dronneau, cpcr.

Traditionnellement le temps de Noël se termine le 2 février, commémoration de la *Présentation de Jésus au Temple*, à Jérusalem, 40 jours après sa naissance. Ce mois-ci pour clôturer ce temps liturgique, nous vous proposons une répétition ignatienne sur LES TRIBULATIONS DE LA SAINTE FAMILLE (n° 110).

Petite explication :

Lorsque St Ignace propose une *répétition*, c'est-à-dire revenir sur un sujet déjà traité, ce n'est pas dans l'esprit «on prend les mêmes et on recommence...». Non, pour lui il s'agit de revenir à un endroit précis, là où il s'est passé quelque chose en votre âme. ... *il s'agira de faire une répétition en notant et en m'y arrêtant, les points où j'ai senti une plus grande consolation ou désolation ou un plus grand sentiment spirituel...* (n° 62) Car pour lui, il y a là une *touche du Bon Dieu* qui a quelque chose à nous dire. Il n'est pas nécessaire de reprendre tout le sujet, on va directement là où nous avons senti une «motion intérieure», un mouvement de l'âme vers le haut ou vers le bas. La première approche a déclenché quelque chose en nous. Nous pourrions en rester à ce premier aspect superficiel et passer à côté de quelque chose d'important. C'est pourquoi St Ignace nous invite à y revenir.

Après la prière à l'Esprit Saint, reprenons, comme à chaque exercice, la **Prière préparatoire** (n° 46). Puis entrons dans notre sujet. Attention, ne nous contentons pas de quelques pieuses réflexions qui nous élèvent un moment. Nous devons atterrir enrichi de cette rencontre avec Dieu. Le but de St Ignace : **que notre prière débouche sur du concret, s'incarne dans notre quotidien.**

Rappel :

Le mois dernier nous commençons par évoquer avec quelle attention nous lisons les contrats d'assurance... Pourquoi ? Parce que nous ne voulons prendre aucun risque ; surtout aucun risque de perdre quoique ce soit...

En considérant la *Nativité* et les *Tribulations de la Sainte Famille*, nous attirons également votre attention sur le fait que bien souvent nous n'aurions pas agi comme le Seigneur.

*...être l'épouse d'un grand personnage
plutôt que d'un charpentier ?*

Par exemple, en ce qui concerne la Vierge Marie nous ne pouvons qu'être d'accord. Celui qui avait la possibilité de se créer une mère parfaite l'a fait sans hésiter. Elle est l'Immaculée Conception, la merveille de la création. Mais

Marie, n'aurait-Elle pas pu être l'épouse d'un grand personnage plutôt que d'un charpentier ?

Joseph, quant à lui, était un brave homme, certes. On disait même de lui qu'il était *un Homme juste*. Mais de condition relativement modeste. C'était un manuel, habile certainement, mais qui ne roulait pas sur l'or. Nous savons qu'ils ne portèrent au Temple que deux petites colombes, l'offrande des pauvres.

Même si nous ne pouvons douter que Dieu avait doté St Joseph de toutes les qualités nécessaires pour être le meilleur des époux et le meilleur des pères, il nous semble que lui aurions attribué un autre rang social. Cela aurait évité d'appeler le Messie tant attendu le *filis du charpentier*...

Que peut-il sortir de bon de Nazareth ?

On l'appellera aussi le *Nazaréen*, région sans aucune réputation notable bien au contraire. Ses origines modestes, de naissance et de région, lui resteront tout au long de son existence. Quelques 30 ans plus tard, Nathanaël, homme de son temps, interroge, non sans provocation, son ami qui lui annonce avoir trouvé le Messie : « Que peut-il sortir de bon de Nazareth ? » Cela en dit long sur cette région.

Soit, acceptons tout cela, mais nous n'aurions quand même pas fait naître l'Enfant Dieu à l'extérieur de la ville et moins encore dans une étable.

De plus, il est fort peu probable que nous ayons porté un faire-part de naissance à des bergers. Le réseau choisi pour diffuser l'information n'étant absolument ni fiable ni valorisant.

Poursuivons nos remarques, en y réfléchissant bien. Si Dieu est le Maître du temps et de l'histoire, n'aurait-il pas pu commencer par décaler la date du premier recensement ou de la naissance de son Fils, afin d'éviter toutes tracasseries et humiliations à Joseph et Marie. Joseph, qui avait tout préparé à Nazareth, a dû changer ses plans pour au final n'être pas même capable d'offrir à Marie un endroit décent pour mettre au monde le Fils de Dieu... Il commence bien sa mission !

Quelques temps après cette naissance humiliante, il leur faut partir comme des voleurs. Au milieu de la nuit, un ange apparaît à Joseph : *prends l'enfant et sa Mère et fuis*... Il prend l'Enfant et sa mère et fuit sans commentaire. Impressionnant ! Des années après : *reviens*, et Joseph revient. Docile à l'inspiration, il s'installe humblement à Nazareth où Jésus sera charpentier pendant trente ans...

Nous n'aurions pas écrit
un pareil scénario

Quelle histoire !? Reconnaissons-le, la plupart d'entre nous, n'aurions nullement écrit un scénario pareil pour manifester au monde l'incarnation de notre Dieu. En effet, un tel atterrissage, ne fait pas très sérieux ni à nos yeux ni aux yeux des païens qui ont une tout autre idée des divinités, encore moins aux yeux des Juifs savants qui attendaient le Messie, un Messie au moins semblable à un nouveau Moïse...

Aujourd'hui encore, comment présenter au monde, qui a une hiérarchie des valeurs si opposée à celle-ci, un Dieu soi disant tout puissant, qui commence par se coucher dans une crèche, se faire en tout dépendant d'une jeune maman et d'un charpentier ?

Comme nous le disions le mois dernier, il y a bien des

choses que nous n'aurions pas faites comme LUI et pourtant il nous faut l'admettre le Créateur du monde, le Tout-puissant, la Sagesse incarnée c'est LUI. Alors entre Lui et nous, s'il y en a un qui se trompe, disons-le simplement : c'est nous !

PARTAGE - ECHANGES

Revenez rapidement sur tout cela, et arrêtez-vous là où quelque chose vous interpelle.

Quel passage vous retient votre attention ? Soit parce qu'il engendre en vous une consolation, une paix, une confiance, soit au contraire parce qu'il fait naître en vous désolation, trouble, incompréhension... ?

Puis demander au Seigneur : *Seigneur que veux-Tu me faire comprendre là ?*

Nous le voyons le ton est donné dès le début, *l'étendard du Christ* n'a vraiment rien de commun avec celui du Prince de ce monde. Le Seigneur est conséquent tout au long de son existence. Il ne cesse de nous montrer l'essentiel. Dans ce chemin de pauvreté, en contemplant cette dernière place qu'il prend dès le départ, qu'est-ce qui vous heurte ou vous encourage le plus ?

Reprenant les *tribulations de la Sainte Famille* depuis l'Incarnation, essayons de voir, comme dans un *miroir-inversé*, les choix de Dieu et les choix du monde. Nous pourrions peut-être découvrir, très discrètement des choix qui risqueraient insidieusement de nous, de me, faire passer sous le mauvais étendard.

Ou encore, ne m'arrive-t-il pas parfois, dans des situations réellement difficiles, de perdre courage et d'oublier de regarder le chemin que le Christ a choisi dès son premier instant parmi nous...

Puis-je témoigner comment dans une situation humiliante, douloureuse, de pauvreté, de maladie, de dépendance... j'ai pu garder courage et puiser ma force en contemplant la Sainte Famille... ?

Vous pouvez bien sûr partager d'une tout autre façon à partir de cette répétition...

RÉSOLUTIONS / PROPOSITIONS POUR CE MOIS

Participer à la rencontre du 5 février. Non seulement en étant présents si cela est possible, mais en expédiant un petit compte rendu de ce que vous avez pu faire en fraternité en 2022. N'hésitez pas non plus à nous faire remonter des critiques de cette feuille de route... Partagez-nous aussi vos attentes etc. Nous sommes preneurs de tous vos partages, même s'ils nous arrivent après le 5 février.

NOUVELLES

Chaque mois sur la *feuille de route* nous vous encourageons à organiser une Présentation des Exercices, vous précisant que nous sommes prêts à nous déplacer. Les retraitants parisiens ont retenu cette proposition et nous ont invité. Le 25 janvier nous faisons une réunion à la Paroisse St Dominique, Paris 14^e. Il y avait peu de monde mais nous pouvons affirmer que ce fut une très belle rencontre. Plusieurs retraitant(e)s sont venus témoigner des fruits des Exercices dans leur vie. Ces témoignages furent un moment très fort. Merci à tous et Merci au Cercle Saint Ignace d'avoir, comme nous l'espérons, donné le coup d'envoi de ces présentations. Vous trouverez un petit compte-rendu de cette rencontre dans le *Partage du Frater*. (cf. page d'accueil de la *feuille de route*)

MERCI DE NOUS RETOURNER
PAR MAIL CE PETIT QUESTIONNAIRE,
contact.bieuzy@cpcrsoeurs.org
SI POSSIBLE AVANT LE 4 FÉVRIER 2023

SI VOUS FAITES PARTIE D'UNE FRATERNITÉ

CP et nom du département :

DIOCÈSE :

Nom de votre fraternité :

Nom du responsable de la Fraternité :

mail :

tél :

Nombre de membres :

Nombre de participants réguliers à vos rencontres :

Date de vos rencontres :

Lieu de vos rencontres :

Avez-vous eu connaissance du flyer de présentation des Amis de Fatima ?

si vous êtes intéressés vous pouvez le trouver en pièce jointe (format pdf)

Etes-vous prêts à organiser une Présentation des Exercices en 2023 ? (cela peut se concrétiser de diverses façons : dans une paroisse, dans une association, chez un particulier, lors de la rencontre de la Fraternité en invitant des nouveaux...)

REMARQUES - ATTENTES...

SI VOUS NE FAITES PAS PARTIE D'UNE FRATERNITÉ

CP et nom du département :

DIOCÈSE :

Nom / Prénom :

mail :

tél :

Pourquoi ne faites-vous pas partie d'une fraternité ?

- Il n'y en a pas dans votre région,
- Vous ne savez pas qui contacter,
- Pour l'instant vous préférez rester seul,
- Autre :

Etes-vous désireux de rejoindre une Fraternité ?

Etes-vous désireux de CRÉER une Fraternité ?

Avez-vous eu connaissance du flyer de présentation des Amis de Fatima ?

si vous êtes intéressé vous pouvez le trouver en pièce jointe (format pdf)

Etes-vous prêt à organiser une Présentation des Exercices en 2023 ? (cela peut se concrétiser de diverses façons : dans une paroisse, dans une association, chez un particulier...)

REMARQUES - ATTENTES...